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 Официально 
 ЕГОР БОРИСОВ: ПОЭЗИЯ ОСТАЕТСЯ ТЕМ ДУХОВНЫМ СТЕРЖНЕМ, 

КОТОРЫЙ ОПРЕДЕЛЯЕТ МОРАЛЬНЫЕ И НРАВСТВЕННЫЕ УСТОИ 
ОБЩЕСТВА 

Якутск. Дорогие друзья! От имени руководства Республики Саха (Якутия) и от себя 
лично приветствую всех участников, гостей и организаторов II Международного 
фестиваля поэзии «Благодать большого снега»! 
      Поэзия и литература в целом была и остается тем духовным стержнем, который определяет 
моральные и нравственные устои общества, заставляет задуматься  о вечных ценностях, 
зарождает в человеке добрые помыслы, желание сделать жизнь лучше. Лозунг «Дружба 
литератур – дружба народов» сегодня востребован как никогда. Ведь именно из произведений 
писателей и поэтов мы черпаем понимание души и культуры другого народа, обогащаемся 
этим знанием, и оно помогает нам жить в современном мире. Само название фестиваля имеет 
объединяющую силу, символизирует чистоту и красоту нашей северной земли, созвучность 
человеческих помыслов и сил природы. 
     Международный фестиваль поэзии «Благодать большого снега» проходит на якутской земле 
второй раз. Прошлогодний фестиваль стал не только праздником поэтов и ознаменовался их 
творческим общением, встречами с читателями, но и привнес немалый вклад в создание 
имиджа республики. Уверен, что и нынешний фестиваль запомнится как яркое событие в 
культурной, литературной жизни республики и станет этапом для дальнейшего сближения 
литератур, укрепления дружбы и взаимопонимания разных народов. 
      Желаю участникам международного фестиваля поэзии «Благодать большого снега» 
интересных встреч, вдохновения и ярких впечатлений! 
      Президент Республики Саха (Якутия) Е. А. Борисов. 

 ЗАМПРЕД ПРАВИТЕЛЬСТВА АНАТОЛИЙ СКРЫБЫКИН ПРИНЯЛ 
УЧАСТИЕ В РАСШИРЕННОМ ЗАСЕДАНИИ КОЛЛЕГИИ МИНИСТЕРСТВА 

ТРАНСПОРТА РФ 
Москва. Заместитель председателя правительства Республики Саха (Якутия) 

Анатолий Скрыбыкин 8 октября принял участие в расширенном заседании Коллегии 
Министерства транспорта РФ. На заседании были рассмотрены вопросы развития 
Байкало-Амурской и Транссибирской магистралей и проект Стратегии развития 
внутреннего водного транспорта до 2030 года. 
     В своем выступлении зампред уделил внимание проблеме деградации водных путей 
Ленского бассейна и арктических рек Яны и Индигирки. Трудности, обусловленные природно-
климатическими особенностями региона, стали системными, отметил Анатолий Скрыбыкин. 
Это формирует критическую ситуацию в навигационный период и, как следствие, создает 
угрозу Северному завозу. 
       Вторым вопросом, поднятым заместителем председателя правительства, стало обновление 
флота. Средний возраст судов Ленского пароходства приближается к 30 годам при 
положенных 24. По словам зампреда, в следующие два года, при принятии нового 
Технического регламента, большинство судов пойдет на списание, что может повлечь за собой 
транспортный коллапс. 
      Анатолий Скрыбыкин подчеркнул, что Республика Саха (Якутия) – один из немногих 
субъектов РФ, которые вкладываются в развитие флота и поддерживают судоходные 
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компании. Однако зампред заострил внимание собравшихся на том, что решение вопроса об 
обновлении флота в условиях Крайнего Севера силами предприятий-речников весьма 
проблематично. 
      Принятие Стратегии развития внутреннего водного транспорта позволит решить эти 
насущные для нашего региона вопросы. Анна Пшенникова, собкор Сахамедиа в Москве. 

 У НВК «САХА» ПОЯВИЛСЯ НОВЫЙ СТУДИЙНЫЙ ПАВИЛЬОН НА 300 
КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ 

Якутск. 8 октября 2013 года в рамках празднования 50-летия якутского телевидения 
возле основного здания Национальной вещательной телекомпании «Саха» было открыто 
новое четырехэтажное здание с большим павильоном, отвечающим современным 
стандартам студийных телевизионных съемок. 
     Площадь павильона составляет 300 квадратных метров, он в два раза шире и в три раза 
длиннее, чем тот, которым компания пользовалась до этого. Если раньше в качестве зрителей 
ток-шоу могло вместиться только 20 человек, то новый павильон может принять уже 110. 
Кроме того, качество света и звука в новом зале должно повыситься на порядок. Кроме самого 
павильона, в здании есть подсобные помещения, в которых планируется разместить 
монтажные и звукорежиссерские кабинеты. 
      «С этим павильоном мы сможем смело перейти в эпоху цифрового телевидения. Теперь 
открывается новая страница, и в честь этого события мы установили памятное сэргэ у здания», 
- сказал президент НВК «Саха» Иван Андросов перед тем, как перерезать ленту у входной 
двери. До этого он под звуки аплодисментов вместе с двумя сотрудниками компании снял 
покрывало с установленного памятного сэргэ. 
      Заместитель председателя правительства республики Александр Борисов, открывавший 
новое здание вместе с президентом компании, также отметил важность 
момента: «Сегодняшнее событие равнозначно тому, как в 1967 году запустили станцию 
«Орбита» и поймали первый сигнал телевизионного вещания из Москвы, или как в 2004 году 
была расширена сеть ТВ-вещания и практически во всех селах увидели картинку с «голубого 
экрана». 
      От имени депутатов Госсобрания (Ил Тумэн) Якутии всех сотрудников НВК «Саха» 
поздравила вице-спикер парламента Ольга Макиенко, которая отметила историческое значение 
начала телевизионного вещания в республике. 
    Выступившая от имени ветеранов якутского телевидения первая телеведущая Якутии Лира 
Белолюбская отметила, что хоть 50 лет назад и не было таких условий, но сотрудники вложили 
всю душу в любимое дело. Она выразила надежду, что молодое поколение телевизионщиков 
так же будет относиться к своей профессии. После церемонии открытия всех гостей 
пригласили на экскурсию по новому зданию. 
     Первой программой, которая транслировалась из нового павильона, стало ток-шоу Георгия 
Белоусова «Харах далыгар», показанное зрителям в прямом эфире с 14:00. Айал Яковлев, 
ЯСИА. 

 ВЯЧЕСЛАВ ШТЫРОВ: НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ СОЗДАЕТСЯ ОСОБЫЙ 
ИНВЕСТИЦИОННЫЙ КЛИМАТ 

ДФО. Улучшению инвестиционного климата на Дальнем Востоке призван 
способствовать законопроект, работа над которым ведётся Советом Федерации. 
«Создаваемый в течение десятилетий научно-технический потенциал развития России 



РЕСПУБЛИКА  САХА  (ЯКУТИЯ) 
ВЕСТНИК ЯКУТСКОГО-САХА ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА 

САХА-НОВОСТИ 

 

должен в полной мере работать в интересах северных и дальневосточных регионов 
страны», – заявил заместитель председателя верхней палаты парламента Вячеслав 
Штыров. 
       Сенатор напомнил, что в начале этого года принята государственная программа 
«Социально-экономическое развитие Дальнего Востока и Байкальского региона». Во многом 
её успех будет определяться эффективностью и жизнеспособностью Федеральной целевой 
программы «Экономическое и социальное развитие Дальнего Востока и Забайкалья на период 
до 2013 года» с учётом её продления до 2018 года. 
       По словам Вячеслава Штырова, в условиях дефицита государственных финансовых 
ресурсов для экономического развития как никогда актуальным становится принятие 
федерального закона «Об основах государственно-частного партнёрства в Российской 
Федерации», запланированное на осеннюю сессию. 
       Вячеслав Штыров пояснил, что закон позволит создать надёжные механизмы привлечения 
частного капитала. Так, предполагается, что каждый бюджетный рубль, потраченный на 
инвестиционные цели на востоке страны, обеспечит приток 4-5 рублей частных инвестиций. 
        Кроме того, напомнил заместитель председателя Совета Федерации, уже одобрен 
федеральный закон, направленный на улучшение инвестиционного климата на Дальнем 
Востоке. «Предусматривается несколько направлений стимулирования развития. Мы полагаем, 
что налоги необходимо существенно снижать, а для новых предприятий вообще отменять. 
Необходимо также упростить создание экономических зон», – сказал Вячеслав Штыров. 
       Другие новеллы законопроекта направлены на совершенствование бюджетного процесса 
на территории Дальнего Востока и Байкальского региона, ценовой и тарифной политики. 
      Кроме того, Вячеслав Штыров затронул тему повышения доступности кредитов для 
бизнеса и потребителей в России. Ссылаясь на данные экспертов, он сообщил, что в 2012 году 
диапазон реальных ставок по корпоративным кредитам лучшим заёмщикам составил от 9 до 14 
процентов. Для компаний малого и среднего бизнеса — 18–22 процентов. В ряде регионов 
ставки оказались ещё выше. Рентабельность реального сектора экономики не позволяет 
использовать столь дорогие банковские ресурсы. Это сдерживает развитие нашей экономики. 
       Как отметил Вячеслав Штыров, во многих регионах началось внедрение разработанного 
Агентством стратегических инициатив (АСИ) Стандарта деятельности органов 
исполнительной власти субъектов Федерации по улучшению инвестиционного климата. Совет 
Федерации уже создал межведомственную рабочую группу по внедрению этого стандарта, 
сообщает пресс-служба Законодательного Собрания Приморского края. Восток-Медиа. 

 НОВОМУ ПАРЛАМЕНТУ ЯКУТИИ ПРЕДСТОИТ РАССМОТРЕТЬ 
ИЗМЕНЕНИЯ КОНСТИТУЦИИ РОССИИ 

Якутск. В соответствии с действующим регламентом 
Государственному Собранию (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) предстоит 
рассмотреть закон, инициированный главой государства, о внесении поправок в 
Конституцию РФ, касающихся судебной власти и прокуратуры после поступления его из 
Совета Федерации. Об этом ЯСИА сообщила вице-спикер республиканского парламента 
Ольга Макиенко. 
      Напомним, 7 октября глава государства внес в Государственную Думу проект поправок в 
Конституцию РФ об объединении Верховного и Высшего арбитражного судов и закреплении 
права президента на назначение и увольнение прокуроров субъектов федерации. 
     Комментируя инициативу об объединении судов, Ольга Макиенко отметила: «Система 



РЕСПУБЛИКА  САХА  (ЯКУТИЯ) 
ВЕСТНИК ЯКУТСКОГО-САХА ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА 

САХА-НОВОСТИ 

 

арбитражных судов и судов общей юрисдикции сохраняется, притом появляется орган, 
который выступит в качестве координатора единообразного применения законодательства 
судами». Она также отмечает, что такая координация позволит обратиться к законодателю с 
единым предложением о совершенствовании законодательства. 
      «Но это объединение (Верховного и Высшего арбитражного судов. - Ред.) влечет за собой, 
прежде всего, соединение процессуального законодательства. У нас сегодня есть 
законодательство арбитражное, гражданское и возникает административное. Поэтому сегодня 
это базовое изменение, которое вносится в Конституцию РФ. То есть процессуальное 
законодательство будет единым. Второе, что меняется, - предлагается внести поправки, 
исключающие само название «арбитражный суд» и, соответственно, появляется единое 
наименование - Верховный суд Российской Федерации. 
     О других изменениях. Конституционно закрепляется, что назначение и освобождение от 
должности прокуроров субъектов федерации осуществляется президентом России. При этом 
назначение на должность прокурора субъектов осуществляется по представлению 
Генерального прокурора РФ по согласованию с субъектами. Эта схема фактически остается. 
      Еще одна новелла касается формирования нового состава Верховного суда РФ. Определено 
его количество - 170 судей, которые будут проходить специальную экзаменационную 
комиссию. Формироваться новый состав будет через квалификационную коллегию, она, в свою 
очередь, будет состоять из 27 человек. Коллегию предлагается сформировать в следующем 
порядке - один представитель президента РФ, один представитель Общественной палаты РФ и 
один - от общероссийской общественной юридической организации, скорее всего, от Союза 
юристов России. Другие 24 члена коллегии выбираются по три человека от совета судей, 
которые действуют на территории каждого федерального округа. Конкретно у нас в 
Дальневосточном федеральном округе небольшое количество субъектов и вероятность того, 
что представители нашего совета судей войдут в состав коллегии, достаточно высока», - 
сообщила Ольга Макиенко. 
      Вице-спикер республиканского парламента также отметила, что в соответствии с 
регламентом новый законопроект должен быть рассмотрен на региональном 
уровне. «Депутаты Госсобрания Якутии четвертого созыва уже одобряли внесение поправок в 
Конституцию РФ, касающихся президентского срока. В нашем регламенте есть норма, по 
которой после рассмотрения в Совете Федерации закон должен поступить в законодательные 
собрания субъектов. И мы должны этот закон рассмотреть и выразить свое мнение. Он будет 
принят только в том случае, если будет одобрен двумя третями законодательных 
представительных органов власти субъектов», - сказала Ольга Макиенко. 
     «Конечно, пока много вопросов, ведь многие привыкли к тому, что судебные органы 
разные, разные кодексы. Вместе с тем большинство экспертов поддерживают данную 
инициативу и в объединении видят плюсы. Ведь суть работы Верховного суда заключается, 
прежде всего, в осуществлении судебного надзора и даче разъяснений по вопросам судебной 
практики. Поэтому, я думаю, усиление судебного надзора в лице одного органа - это 
целесообразный шаг. По сути, меняется система законодательства, и это будет удобно и 
понятнее, прежде всего, для граждан», - заключила вице-спикер Госсобрания. Руслан 
Басыгысов, ЯСИА. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ НАГРАДИЛ 
ЯКУТСКОГО ДЕПУТАТА ЕЛЕНУ ГОЛОМАРЕВУ 

Москва. После пленарного заседания XIV съезда партии «Единая Россия» 5 октября 
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2013 года Дмитрий Медведев встретился с руководителями региональных общественных 
приёмных председателя партии и членами Генерального совета ЦИК партии. В 
мероприятии приняла участие народный депутат Республики Саха (Якутия) Елена 
Голомарёва. 
     Открывая встречу, Дмитрий Медведев подчеркнул, что за 4,5 года своей деятельности 
общественные приёмные, которые работают в каждом субъекте Российской Федерации, стали 
востребованным каналом связи между людьми и руководством партии. Председатель партии 
сообщил, что за эти годы в общественные приёмные обратилось более 845 тысяч человек. 
«Приходят люди, которые нуждаются в нашей заботе и поддержке: это пожилые люди, 
инвалиды, пенсионеры. Идут, потому что они не получили поддержки в других местах, их кто-
то обидел, и, конечно, они рассчитывают на справедливое решение своих проблем», - 
сказал Дмитрий Медведев. 
      На встрече были обсуждены проблемы, намечены планы дальнейшей работы и подведены 
итоги работы. Работа Якутской региональной общественной приёмной председателя партии 
под руководством депутата Госсобрания (Ил Тумэн) Елены Голомарёвой признана одной из 
лучших. 
     За эти годы в Якутской региональной общественной приёмной зарегистрировано 6 259 
заявлений, и по каждому из них было принято решение. «Эффективность деятельности 
общественной приемной «Единой России» во многом обусловлена тем, что здесь грамотно 
выстроена технология работы с устными и письменными обращениями, собрана весомая 
аналитическая база по всем вопросам, хорошо налажена процедура самого приёма. А самое 
главное – удалось объединить усилия многих людей, наделённых теми или иными властными 
полномочиями. И все мы работаем как единая, слаженная команда», - рассказывает Елена 
Голомарёва. 
      Форм работы за эти годы появилось немало, но самым результативным Елена 
Христофоровна считает личный приём, когда человек может сам задать вопрос или 
посоветоваться с руководителем любого ранга. Так, за время деятельности общественной 
приемной было принято 4 314 граждан. 
     «Большая часть обращений связана с социально-экономическими проблемами: пенсионные 
вопросы, улучшение жилищных условий, жилищно-коммунальное хозяйство и снос ветхого 
жилья, направления в медицинские учреждения Российской Федерации, вопросы 
миграционной службы, благоустройство микрорайонов в г. Якутске, оказание материальной 
помощи и другие. Если посмотреть статистику, то из всех личных обращений положительно 
решается 21% вопросов. Это хороший результат», - говорит Елена Голомарёва. 
     Одной из форм работы является рассмотрение письменных обращений, а их пришло 1 945. 
Из них положительно решено 302, по 1 502 даны развёрнутые ответы-консультации. Также 
Елена Христофоровна рассказала об успешно действующем Депутатском центре при 
Общественной приёмной, в котором работают с населением депутаты всех уровней. Например, 
депутаты Государственного Собрания (Ил Тумэн) республики провели около 300 приёмов 
граждан, выслушав при этом проблемы 1 635 человек. 
     Практикуются также выездные приёмы граждан, в ходе которых были решены 382 
обращения, 56 из которых были коллективными. Также проводятся тематические приёмы, 
процент положительно решённых обращений в которых даже выше, чем во время проведения 
обычных приёмов. Так, во время 31 тематического приёма принято 1 130 граждан, 31% 
которых решён положительно. 
      С декабря 2010 года в прямом эфире НВК «Саха» выходит радиопрограмма «Дьулуур», в 
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ходе которой помощь населению оказывается в прямом эфире. Специальная колонка 
общественной приёмной Дмитрия Медведева выходит в газете «Ваше право», открыт Центр 
правовой помощи гражданам. Кроме этого, открыты приёмные во всех улусах республики. 
      «За годы работы нам удалось переломить психологию людей, они поняли, что в трудной 
ситуации им могут помочь, для них открыты двери общественной приемной председателя 
партии «Единая Россия». Я хотела бы выразить благодарность правительству республики, 
народным депутатам, которые помогают нам в решении самых разных вопросов», - 
говорит Елена Голомарева, руководитель Региональной общественной приёмной председателя 
ВПП «Единая Россия». 
      На встрече с руководителями общественных приёмных Дмитрий Медведев вручил Елене 
Голомарёвой Благодарственную грамоту за вклад в укрепление авторитета партии «Единая 
Россия» и эффективное руководство Региональной общественной приёмной, сообщили ЯСИА 
в пресс-службе Ил Тумэна. Пресс-служба Ил Тумэна. 

 Политика 
 САХАМИН АФАНАСЬЕВ: ПРОШЕЛ ОЧЕРЕДНОЙ ПЛАНОВЫЙ СЪЕЗД 

ПАРТИИ "ЕДИНАЯ РОССИЯ" 
Москва. В субботу в Гостином дворе Москвы состоялось пленарное заседание XIV 

съезда всероссийской политической партии «Единая Россия». В мероприятии, где 
основным докладчиком выступил лидер партии и председатель правительства страны 
Дмитрий Медведев, приняли участие и представители Республики Саха (Якутия) во 
главе с президентом Егором Борисовым. О ходе заседания и о том, насколько значимым 
оно будет для республики, рассказал руководитель исполнительного комитета 
регионального отделения «Единой России» Сахамин Афанасьев. 
       «Это плановый съезд партии, и никаких сенсаций в его рамках нет и быть не могло. На 
пленарном заседании мы подвели итоги работы за текущий год и обозначили приоритетные 
задачи на следующий», - охарактеризовал мероприятие Сахамин Афанасьев. По его словам, 
делегаты съезда заслушали и обсудили доклад лидера партии Дмитрия Медведева, в котором 
он признал работу партии в ходе прошедшей предвыборной кампании успешной, а 
региональным отделениям порекомендовал впредь активнее использовать процедуру открытой 
формы праймериз на выборах любого уровня. 
     Премьер-министр призвал однопартийцев держать контроль за исполнением майских указов 
президента России Владимира Путина. Он подчеркнул важность выполнения предвыборных 
программ, контролирование роста тарифов на услуги естественных монополий и ЖКХ. 
Дмитрий Медведев отметил, что нужно продолжать работу над созданием приемлемых 
условий для бизнеса, поддерживать положительные демографические показатели, а также 
способствовать созданию комфортных условий для образовательного процесса. 
      Собравшимся также было дано поручение произвести обновление руководящих 
должностей партии в региональных отделениях, чем якутяне-единороссы и займутся в конце 
октября - будут переизбраны члены ревизионной комиссии и политсовета. По словам 
Сахамина Афанасьева, масштабы кадрового обновления составят около 10 % от численности 
руководящих партийных органов. 
       Еще одна интересная для жителей республики новость: в составе Высшего центрального 
совета партии остается якутянин Александр Ломанов, а глава села Чурапча Степан Саргыдаев 
продолжает работать в Генеральном совете организации. В этом вопросе позиции республики 
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остались неизменны. 
     «Дмитрий Медведев дал задание разработать и запустить новую программу развития 
Дальнего Востока, направленную на восстановление экономики региона после наводнения и 
превращения его в один из центров развития России. Партийцам необходимо помогать 
государству, в том числе и в вопросах привлечения кадров на Дальний Восток», - продолжил 
руководитель политсовета якутского отделения «Единой России», отметивший, что Дмитрий 
Медведев перечислил среди пострадавших от паводка регионов и Якутию. 
      Кроме того, одним из значимых новшеств будет приостановка членства в партии у лиц, в 
отношении которых будут возбуждены уголовные дела. «Это нововведение планируется 
применять ко всем членам партии вне зависимости от обоснованности уголовного дела», - 
отметил Сахамин Афанасьев. Айал Яковлев, ЯСИА. 

 Экономика 
 МИНИСТР ТРАНСПОРТА И ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА ЯКУТИИ ПОСЕТИЛ 

СУНТАРСКИЙ УЛУС 
Сунтар. В Сунтарском улусе побывали министр транспорта и дорожного хозяйства 

республики Семен Винокуров и начальник Упрдор «Вилюй» Николай Андреев. Вместе с 
главой улуса Владимиром Тихоновым гости осмотрели завершенные работы по 
реконструкции дорог  на улице Октябрьской и трехкилометрового участка федеральной 
дороги «Вилюй», проходящей через село Сунтар. 
      В актовом зале администрации муниципалитета состоялась встреча министра транспорта и 
дорожного хозяйства с активом улуса, которую провел глава Сунтарского улуса. 
      Семен Винокуров в своем выступлении рассказал об основных направлениях работы и 
планах на будущее руководимого им министерства. Дополнивший его выступление Николай 
Андреев рассказал о проводимых на федеральной дороге «Вилюй» и планируемых работах. 
      Главы наслегов и депутаты задали интересующие их вопросы и высказали свои 
предложения. Также со своими предложениями к министру обратился Владимир Тихонов. В 
частности, он говорил о необходимости дальнейшего строительства дороги Крестях – Нахара – 
Вилючан, проведении капитального ремонта республиканской дороги в селе Кемпендяй, 
приобретении судна на воздушной подушке и др. 
      На второй день работы в улусе гости посетили базу ООО «Айан Суол» и приняли участие в 
церемонии открытия моста через реку Ботомою. ЯСИА. 

 В МИНТРАНСЕ ЯКУТИИ ОСУДИЛИ ВОПРОСЫ РАБОТЫ ПАРОМНЫХ 
ПЕРЕПРАВ 

Якутия. Министр транспорта и дорожного хозяйства Якутии Семен Винокуров 
провел совещание по вопросам обустройства и организации работы паромных переправ 
в завершающийся период навигации 2013 года с участием всех заинтересованных 
ведомств и судоходных компаний, а также глав муниципальных образований, на 
территории которых действуют паромные переправы. 
      Как сообщили ЯСИА в ведомстве, в первую очередь были обсуждены вопросы по 
обеспечению безопасности и соблюдения правопорядка в период массового скопления 
автотранспортных средств. По опыту прошлых лет движение паромов предполагается 
продолжить до установления прочного ледяного покрова на реке Лене в сопровождении 
ледокола. Для перевозки пассажиров традиционно будут задействованы суда на воздушной 
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подушке. 
      Напомним, навигационная обстановка на Лене закрывается 18 октября 2013 года. Однако 
сейчас в разработке находится план мероприятий по организации паромной переправы без 
навигационной обстановки в завершающий период навигации традиционно в сопровождении 
ледокола. Для устранения беспорядочного движения и возможных аварийных ситуаций на 
подходном пути к парому будет организовано одностороннее движение транспорта, 
раздельные выезд и подъезд, на причалах будет установлено регулярное патрулирование 
работников надзорных органов. 
     Необходимо также привести паромные причалы в соответствие с требованиями 
постановления об организации паромных переправ в части оборудования павильонами 
ожидания, туалетами, контейнерами для сбора мусора, освещения. Информация, указатели и 
знаки должны быть установлены в обязательном порядке. 
      Информация о режиме работы переправ с указанием расписания движения паромов, 
тарифов перевозок, контактных телефонов справочной службы будет опубликована 
дополнительно. ЯСИА. 

 НАВИГАЦИЯ НА РЕКЕ ЛЕНЕ ЗАКРЫВАЕТСЯ 18 ОКТЯБРЯ 2013 ГОДА 
Якутия. Вопросы обустройства и организации работы паромных переправ в 

завершающийся период навигации 2013 года были рассмотрены на совещании у 
министра транспорта и дорожного хозяйства Якутии Семена Винокурова. 
       В частности, речь шла об обеспечении безопасности и соблюдения правопорядка в период 
массового скопления автотранспортных средств на паромных переправах. По опыту прошлых 
лет движение паромов предполагается продолжить до установления прочного ледяного 
покрова на реке Лене в сопровождении ледокола. Для перевозки пассажиров традиционно 
будут задействованы суда на воздушной подушке. 
       Напомним, навигационная обстановка на Лене закрывается 18 октября 2013 года. Однако 
сейчас в разработке находится план мероприятий по организации паромной переправы без 
навигационной обстановки в завершающий период навигации, традиционно, в сопровождении 
ледокола. Для устранения беспорядочного движения и возможных аварийных ситуаций на 
подходном пути к парому будет организовано одностороннее движение транспорта, 
раздельные выезд и подъезд, на причалах будет установлено регулярное патрулирование 
работников надзорных органов. Необходимо также привести паромные причалы в 
соответствие с требованиями постановления об организации паромных переправ в части 
оборудования павильонами ожидания, туалетами, контейнерами для сбора мусора, освещения. 
Информация, указатели и знаки должны быть установлены в обязательном порядке. 
      Информация о режиме работы переправ с указанием расписания движения паромов, 
тарифов перевозок, контактных телефонов справочной службы будет опубликована 
дополнительно. 
      В совещании приняли участие представители заинтересованных ведомств и судоходных 
компаний, а также глав муниципальных образований, на территории которых действуют 
паромные переправы, сообщает пресс-служба Министерства транспорта и дорожного 
хозяйства Республики Саха (Якутия). ЯСИА. 

 ПРИНИМАЮТСЯ МЕРЫ ПО ДОСТАВКЕ ГРУЗОВ В НАСЕЛЕННЫЕ 
ПУНКТЫ РЕСПУБЛИКИ 

Якутия. Экстремальные погодно-климатические условия, сложившиеся в 
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нынешнюю навигацию, внесли свои коррективы в прохождение северного завоза. Из-за 
резкого спада уровня воды и раннего обмеления рек проблемы по доставке грузов 
возникли в верховьях рек Лена, Вилюй и на Индигирке, сообщает Минтранс Якутии. 
      Полтора месяца судам приходилось простаивать из-за мелководья на морском участке. На 
сегодня из плановых 49 тысяч тонн жизнеобеспечивающих грузов доставлено порядка 17 
тысяч тонн и порядка 20 судов находятся на случайном отстое на реке Индигирке. Часть 
отгруженных грузов переадресована на поселок Нижнеянск и будет перевезена до пунктов 
назначения по автозимникам. 
      Для беспрепятственного выхода флота из морского участка Минтрансом республики 
совместно с Минтрансом РФ положительно отработан вопрос о продлении сроков плавания 
судов класса «река-море». 
       Напомним, еще с 5 августа с ранним образованием межени сложилась сложная ситуация с 
движением флота и перевозки грузов на верховьях реки Лены. В этой связи было введено 
ограничение по осадке судов на участке Усть-Кут – устье реки Витим. 
     Министерством транспорта и дорожного хозяйства республики отработан вопрос по 
внесению временных изменений в Правила плавания на внутренних водных путях по 
минимальному запасу под днищем судов, что способствовало беспрепятственному 
прохождению флота через лимитируемые перекаты. 
     Между тем по прогнозам Якутского управления гидрометеорологической службы на 
верховьях реки Лены ледообразование ожидается 17—18 октября, к этому времени флот 
должен уйти на безопасный отстой. 
      Сейчас отработан вопрос по бесперебойному обеспечению доставки грузов – до начала 
работы автозимников, продукты первой необходимости доставляются воздушным 
транспортом. ЯСИА. 

 РЕЧНОЙ ПОРТ НИЖНЕГО БЕСТЯХА ВОШЕЛ В ЛОГИСТИЧЕСКУЮ 
СХЕМУ ДОСТАВКИ ГРУЗОВ ПО ЛЕНЕ 

Нижний Бестях. Природные катаклизмы изменили логистическую схему завоза 
грузов по реке Лене на территории Якутии. Впервые за историю судоходства республики 
в сентябре из Нижнего Бестяха началось отправление грузов. 
      Из-за мелководья на верхней Лене, где срыв гарантированных глубин наметился с начала 
августа, грузовладельцы обратились за помощью в Ленское объединенное речное пароходство. 
      ОАО АК «АЛРОСА» сняла объемы завоза цемента на Ленск с Осетровского направления, 
переключив перевозки через Нижний Бестях, куда вагоны приходят на железнодорожную 
станцию, откуда цемент грузится на автомашины и доставляется на берег. Плавкраном «Т-169» 
мешки с цементом перегружаются на баржи и суда ОАО ЛОРП, которые отправляются до 
Ленска. 
      19 сентября первый теплоход «СОТ-1133» начал погрузку цемента и через 5 дней встал под 
причалы Ленского речного порта под выгрузку, доставив первую тысячу тонн цемента. С 
первых дней на перегрузке с автомашин на суда работал  плавучий кран «Т-108», затем его 
заменили на более производительный «Т-169» Жатайской базы технической эксплуатации 
флота, сообщает ЯСИА представитель пресс-службы ОАО ЛОРП Луиза Туктарова. 
      По состоянию на 8 октября отгружено для Ленска более 12500 тысяч тонн цемента. На 
причале ОАО ЛОРП за погрузкой следит представитель грузоотправителя В. Кофанова. 
«Автомашины загружаются цементом с железнодорожной станции и делают по 35-37 рейсов в 
день, - рассказывает Валентина Ивановна. – Наша задача – оперативно сработать по новой 
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схеме доставки грузов на Ленск, и мы совместно с речниками решаем все вопросы на месте. 
Хочется отметить ответственное отношение грузоперевозчика ОАО «ЛОРП». 
       На баржи М-62 и М-68 отгружено около четырех тысяч тонн строительного материала, в 
данный момент идет погрузка тысячи тонн грузов на СОТ-11 12, которые будут доставлены в 
ближайшие дни до пункта назначения. Флота хватает, чтобы забрать все предъявленные 
объемы груза, вот только, к сожалению, навигация подходит к завершению. 
     С 7 октября прекращен приём грузов с Осетрово, официальное извещение о котором было 
размещено на сайте ОАО ЛОРП. Таким образом, железнодорожная станция Нижний Бестях и 
причал ОАО ЛОРП прошли проверку в действии. На следующую навигацию 
грузоотправителям по этому маршруту можно будет смело отправлять грузы на Ленск, 
Олекминск, а также для арктических районов. Первые рейсы с первого причала Нижнего 
Бестяха уже вошли в историю Ленского судоходства. ЯСИА. 

 АЛРОСА УХОДИТ ПОД ЗЕМЛЮ 
Якутия. АЛРОСА в 2013-2021 годах намерена потратить около 256 млрд 

руб. ($8,1 млрд) на развитие подземной добычи алмазов, говорится в отчете одного 
из соорганизаторов публичного размещения алмазодобывающего гиганта — Morgan 
Stanley.  
     Morgan Stanley считает, что затраты на развитие подземной инфраструктуры добычи могут 
оказать давление на оценку АЛРОСА. Максимальная оценка Morgan Stanley — $9,8 млрд 
за всю компанию, рассказал «Ведомостям» один из участников встречи с представителями 
банка. Оценка другого организатора размещения — «ВТБ капитала» выше: $8,7-10 млрд за всю 
компанию (отчет банка также есть у «Ведомостей»). «ВТБ капитал» при этом не причисляет 
высокие капзатраты к рискам. 
    Самым затратным для АЛРОСА станет 2014 год: на инвестиции будет направлено 38,5 млрд, 
по оценкам Morgan Stanley и «ВТБ капитала» (см. график). Масштабную инвестпрограмму, 
направленную на развитие подземной добычи, АЛРОСА приняла еще в 2011 г. К 
2018 г. обещала увеличить добычу алмазов (в сравнении с 2010 г.) на 16,8% до 39,6 млн карат, 
говорилось в стратегии развития компании, инвестиции в 2011-2018 гг. должны были 
составить 215,3 млрд руб. ($7,3 млрд). 
     Компании необходимо развивать подземную добычу: запасы, извлекаемые открытым 
способом, истощились и «подземка» — это единственный способ удерживать добычу 
на текущем уровне или увеличивать ее, говорит старший портфельный управляющий 
УК «Капиталъ» Вадим Бит-Аврагим. Но это приведет к росту себестоимости (средняя 
себестоимость, по данным «ВТБ капитала», 1522 руб./карат). Например, по данным «ВТБ 
капитала», к 2014 г. себестоимость добычи карата на руднике «Удачный» вырастет 
на 30% до 2644 руб. Представитель АЛРОСА подчеркивает, что развитие подземной 
добычи — одна из приоритетных задач компании. Уже сейчас 25% производства АЛРОСА 
составляет подземная добыча, говорится в исследовании Morgan Stanley. АЛРОСА достроила 
подземные рудники «Айхал» и «Интернациональный», работает, но пока не вышел 
на проектную мощность рудник «Мир», строится рудник «Удачный», напоминает 
представитель компании. 
      По итогам 2013 г. чистый долг АЛРОСА составит 71,9 млрд руб., или 1,1 EBITDA, 
говорится в отчете «ВТБ капитала». Но к 2016 г. компания планирует сократить его до 25 млрд 
руб. Даже при росте инвестиций и падении цен АЛРОСА сможет генерировать достаточный 
денежный поток, считает аналитик БКС Олег Петропавловский. Поможет и размещение: 
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на продажу кроме 14% акций Якутии и Росимущества выставлено 2% квазиказначейских бумаг 
компании — вырученные деньги (до $200 млн) АЛРОСА обещала направить на погашение 
долга. Ведомости, Виталий Петлевой. 

 В БУЛУНСКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ НАЧНЕТСЯ ВРЕМЯ ПОДСЧЕТА 
ОЛЕНЕЙ 

Тикси. В Булунском районе Якутии начнется традиционная осенняя корализация 
оленей. Это масштабное мероприятие, когда олени сгоняются в специальные загоны для 
подсчета, проведения ветеринарных мероприятий, маркировки молодняка и выбраковки 
отдельных особей. В этом году оленеводы района приступят к корализации с 10 октября, 
и продолжится мероприятие почти месяц. 
      Согласно плану-графику управления сельского хозяйства администрации Булунского 
района, в МУП «Борогонское» корализация будет проводиться с 10 октября по 25 октября, в 
МУП «Приморское» - с 5 октября по 15 октября, в МУП «Булунское» - с 15 октября по 5 
ноября. 
      Оленеводам предстоит провести пересчет домашних оленей, клинический осмотр 
животных. Все поголовье оленей пройдет обработку против подкожного овода. Одним из 
наиболее трудоемких мероприятий является взятие крови у оленей и исследование ее на 
бруцеллез в ветеринарно-испытательной лаборатории по РА и РИД-диагностике для 
подтверждения благополучия всех оленеводческих стад улуса по бруцеллезу. Специалистами 
ветуправления, ГУП «Борогонское», в стадах № 1 и 4 будут взяты крови со 100% охватом 
поголовья. В остальных оленеводческих стадах будут взяты пробы крови от разных 
половозрастных групп оленей согласно плану ветеринарно-профилактических и 
протиэпизоотичексих мероприятий на 2013 год, то есть не менее 250 проб из каждого 
оленстада. 
      Кроме того, будет проведена вакцинация оленегонных собак против чумы, бешенства, 
дегельминтизации, взяты пробы крови и кала оленей, собак, диких животных и птиц, взяты 
патматериалы домашних и диких животных для исследования на вирусные заболевания. 
       Также будут взяты пробы льда в местах кочевки олених стад для химического 
исследования в ветеринарно-испытательной лаборатории Булунского улуса. 
     С оленеводами будет проведены беседы о профилактике зооантропонозных болезней. 
Особое внимание должны быть удалено таким заболеваниям животных, как бешенство, 
бруцеллез, сибирская язва, эхинококкоз, трихинеллез, дифиллоботриоз, грипп птиц и др. 
ЯСИА. 

 Общество 
 ТЕЛЕВИДЕНИЮ ЯКУТИИ – 50 ЛЕТ 

Якутия. Сегодня общественность республики с радостью и воодушевлением 
отмечает полувековой юбилей телевизионного вещания Якутии. В 18.00 8 октября 1963 
года начала свою работу Якутская студия телевидения. Этому событию предшествовала 
большая организационная работа и самоотверженный труд связистов. Якутский 
телецентр в составе радиоцентра был принят в работу 1 октября 1963 года, а уже через 
неделю вышла в эфир первая передача. 
      С тех давних пор и по сей день бесперебойную передачу телевизионного сигнала на 
территории всей республики обеспечивает коллектив ГУП «Технический центр телевидения и 
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радиовещания» Республики Саха (Якутия). Теплые слова благодарности сегодня звучат в адрес 
старейших работников якутского телевещания, которые стояли у его истоков, а некоторые 
продолжают трудовую вахту и сегодня. Это инженер 1 категории цеха РТПС Нина Георгиевна 
Кузьмина, старший электромеханик цеха РТПС Юрий Николаевич Дружинин, начальник 
производственной лаборатории Федор Федорович Кузьмин, инженер отдела эксплуатации и 
технической политики Валерий Иосифович Босиков, инженер 1 категории отдела энергетики 
Михаил Николаевич Ситников и многие другие. 
     ГУП «Технический центр телевидения и радиовещания» Республики Саха (Якутия) и 
сегодня находится в авангарде технического прогресса, продолжая славные традиции 
связистов-ветеранов. За прошедшие 50 лет сделано немало, но техническая мысль зовет 
осваивать новые высоты. В ближайшие годы перед ГУП ТЦТР стоит задача строительства сети 
регионального цифрового интерактивного телевидения на территории республики на базе 
действующей республиканской спутниковой сети «Якутия». Это позволит охватить 
инновационными технологиями как можно больше населенных пунктов республики, в том 
числе малонаселенных и труднодоступных. 
      На протяжении 50 лет главным девизом работников «Технического центра телевидения и 
радиовещания» остается фраза «Главное, чтобы всё работало». С этой мыслью в любое время 
суток и в любую погоду несут трудовую вахту инженеры, электромонтеры и электромеханики. 
Для телезрителя работа связистов остается «за кадром» и незаметна в повседневной жизни. Но 
благодаря энтузиазму и самоотверженному труду технической интеллигенции творческие 
работники телевидения имеют возможности воплощать свои замыслы, день за днем открывая 
необъятный мир информации. Для ЯСИА. 

 ОХОТНИКУ, НА КОТОРОГО НАПАЛ МЕДВЕДЬ, ОДОЛЕТЬ ЗВЕРЯ 
ПОМОГЛИ ВЕРНЫЕ ЛАЙКИ 

Якутия. Якутский охотник Сергей Румянцев одолел в схватке медведя, хотя и 
получил многочисленные ранения. Инцидент произошел в деревне Эселях в Усть-
Алданском районе республики, когда мужчина пошел проведать своих лошадей на 
конебазе. 
     «Медведь напал на меня со спины и навалился сверху, - сказал он. - Я даже не успел 
схватить свое ружье, оно было в чехле. Хорошо, что нож оказался под рукой, стал наносить им 
удары по туловищу животного. Потом мне удалось перевернуться на спину. Тут, на мое 
счастье, подскочили мои две охотничьи собаки, которые и поставили окончательную точку в 
схватке». 
      Состояние у Сергея Румянцева стабилизируется. Его жизни ничего не угрожает. Он уже 
начал передвигаться самостоятельно по палате после перенесенной операции. Во время 
нападения медведя мужчина получил скальпированные раны головы. 
      Название деревни Эселях в переводе с якутского языка означает «Медвежье». Румянцев 
считает, что счастливо завершившийся случай - судьба. 
       «Значит, не пришло мне еще время умирать», - философски отметил он. 
      Также, по словам Сергея, на его памяти это первый случай, когда человек выходил 
победителем в схватке с медведем. «Лично я не помню такого раньше», - сказал он. Сусанна 
Толстякова, ЯСИА. 

 ДЕНЬ САМОУПРАВЛЕНИЯ ПРОШЕЛ В КАДЕТСКОЙ ШКОЛЕ 
Якутия. В День учителя в Якутской кадетской школе-интернате прошел День 
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самоуправления. В этот день кадеты занимали посты руководителей. 
       Так, исполняющим обязанности директора кадетской школы проработал сержант, кадет 11 
класса  Анатолий Николаев. Он сказал: «Я приехал из национального села Тяня Олекминского 
улуса. В учебе бывают трудности с алгеброй. После школы хочу учиться на пожарника. 
Поэтому три года активно занимаюсь пожарно-прикладным спортом». 
      Исполняющими обязанности заместителей директора были: по учебной работе - Валерий 
Тихонов (11 класс), по воспитательной работе - Спартак Сигаев (10 класс), по профильной 
работе - Никон Алексеев (11 класс). 
      В тот же вечер они отчитались перед директором Тихоном Скрябиным и его заместителями 
о проделанной работе, а также обсуждались вопросы об эффективности самоуправления в 
кадетской школе. В заключении пришли к выводу,что самоуправление необходимо и надо 
провести его постоянно. Николай Свешников, собкор ЯСИА. 

 В ДЕВЯТИ РАЙОНАХ ЯКУТИИ ПРОЙДЕТ ОСЕННЯЯ НЕДЕЛЯ ДОБРА 
Якутия. Осень уже вступила в свои права. Волонтеры Якутии объявляют неделю с 19 

по 26 октября доброй. 
      Как сообщили ЯСИА в Центре по работе с волонтерами, в России подобные акции 
проводятся с 1997 года. Республиканская акция «Осенняя неделя добра» создана на основе уже 
существующей всероссийской Весенней недели добра. 
      Главная цель мероприятия - не только провести новые акции, но также осветить текущую 
деятельность людей и организаций, которые заняты в различных сферах. 
      Директор Центра по работе с волонтерами Анастасия Габышева рассказала, чем Осенняя 
неделя добра 2013 года будет отличаться от проходивших в предыдущие годы подобных 
мероприятий. 
      «Эта акция проводится уже в четвертый раз. Но если раньше масштаб ее ограничивался 
городом Якутском, то в этом году она охватит уже девять районов республики: Хангаласский, 
Намский, Горный, Таттинский, Усть-Алданский, Томпонский, Нерюнгринский, Ленский, 
Мирнинский районы», - отметила Габышева. 
     Организаторы призывают к сотрудничеству всех желающих, как отдельных лиц, так и 
организации. Вы можете предложить и провести свои акции по соответствующей тематике. 
       Круглый год ведется работа на благо общества, добровольцы работают, как бойцы 
невидимого фронта. По словам Анастасии Габышевой, Осенняя неделя добра – это праздник, 
когда общественность может больше узнать о благотворителях нашей республики. 
      Каждый день Осенней недели добра имеет свою тематику, определяющую план возможных 
мероприятий. Участники самостоятельно принимают решение о содержании и датах 
проведения мероприятий в своей организации. 
       1 день – Торжественное открытие; 2 день – День пожилых людей; 3 день – День земли; 4 
день – День здоровья; 5 день – День детства; 6 день – День людей с ОВЗ; 7 день – 
Торжественное закрытие (отчетное мероприятие по проведенным социальным акциям). 
ЯСИА. 

 В МИРНИНСКОМ РАЙОНЕ НАГРАДИЛИ ОТВЕТСТВЕННЫХ ЗА ВЫБОРЫ 
Якутия. В администрации района состоялось награждение тех, кто принял 

непосредственное участие в организации и проведении избирательной кампании 8 
сентября 2013 года. 
      На территории Мирнинского района работали 34 участковые избирательные комиссии 
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общей численностью 393 человека, а также Мирнинская территориальная избирательная 
комиссия. 
      Собравшихся в конференц-зале председателей участковых избирательных комиссий, их 
заместителей и секретарей поблагодарили за добросовестный труд глава района Ришат 
Юзмухаметов, председатель территориальной избирательной комиссии Любовь Франц, 
заместитель председателя районного совета депутатов Павел Тектясов, начальник управления 
кадров АК «АЛРОСА» Александр Стаценко. 
      Почетной грамоты главы района были удостоены Олеся Гадибирова, Баир Юсудуров, 
Дарья Уткина, Светлана Каверина, Елена Нагаева, Татьяна Швецова, Тарас Ткаченко. 
Остальным были вручены благодарственные письма главы района. Нюргуяна Анисимова, 
собкор ЯСИА. 

 ПЕРЕБОЕВ С ПРОДУКТАМИ В АБЫЙСКОМ РАЙОНЕ НЕТ 
Абый. По информации главы администрации муниципального образования 

«Абыйский улус» Михаила Никулина, на сегодняшний день перебоев с продовольствием 
в улусе нет. Период обеспеченности  необходимыми продуктами питания сейчас 
определяется снятием остатков как в частных магазинах, так и торговых точках 
«Якутоптторга». 
      - Вся необходимая номенклатура социально значимых товаров в магазинах «Якутоптторга» 
имеется, - подтвердила  информацию заместитель руководителя Государственного комитета по 
обеспечению безопасности жизнедеятельности населения Республики Саха (Якутия) Вера 
Боярова. 
      Как уже сообщалось, свои корректировки в прохождение северного завоза внесли 
сложившиеся в нынешнюю навигацию экстремальные погодно-климатические условия. 
Проблемы по доставке грузов возникли на реке Индигирке, в верховьях реки Лены и на Вилюе 
из-за резкого спада уровня воды. Из-за мелководья флот простаивал в течение полутора 
месяцев на морском участке. Для беспрепятственного выхода судов Минтрансом республики 
совместно с Минтрансом РФ положительно был отработан вопрос о продлении сроков 
плавания судов класса «река - море». 
     На сегодняшний день из плановых 49,0 тысяч тонн грузов в Абыйский улус доставлено 
порядка 17 тысяч тонн. Порядка 20 судов встали на случайный отстой. Часть отгруженных 
грузов переадресована на поселок Нижнеянск и будет перевезена до пунктов назначения по 
автозимникам. 
     Сегодня, 9 октября, в поселок Белая Гора и село Кебергене вылетает рабочая группа под 
руководством первого заместителя председателя Государственного комитета по обеспечению 
безопасности жизнедеятельности населения Якутии Евгения Барышева для оперативного 
решения вопросов по организации подготовки зимних автодорог для предстоящего завоза 
грузов автотранспортом, а также вывоза с мест случайного отстоя судов с углем. 
      На следующей неделе в поселок Белая Гора запланирован вылет рабочей группы в составе 
представителей Госкомитета по обеспечению безопасности жизнедеятельности населения, 
Госкомитета по ценовой политике – Региональной энергетической комиссии, Министерства по 
делам предпринимательства и развитию туризма для организации и доставке авиатранспортом 
социально-значимых и скоропортящихся продуктов для населения Абыйского улуса, 
сообщили в секретариате председателя правительства Якутии. ЯСИА. 
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 Спорт  
 В МИРНОМ ПРОШЛО ЗАСЕДАНИЕ ОРГКОМИТЕТА ПО ЭСТАФЕТЕ 

ОЛИМПИЙСКОГО ОГНЯ 
Якутия. Глава Мирнинского района Ришат Юзмухаметов провел заседание 

оргкомитета, посвященное подготовке и проведению эстафеты олимпийского огня. В нем 
приняли участие представители администраций района и города Мирного, АК 
«АЛРОСА», правоохранительных органов. 
      Все основные места, где будет проходить мероприятие, должны привести в ближайшее 
время в порядок и украсить соответствующими рекламными билбордами, плакатами и т. п. Это 
карьер «Мир», мемориал «Вилюйское кольцо», площадь Победы, Дворец спорта «Кимберлит» 
и центральные улицы Мирного. По всему маршруту факелоносцев будут приветствовать 
школьники, студенты и горожане. 
      Подготовлен проект сценария театрализованного действия в спорткомплексе «Кимберлит», 
которым завершится эстафета. Будут привлечены силы Мирнинского театра, ДК «Алмаз» и СК 
«Кимберлит». Определены коллективы художественной самодеятельности, вся программа 
будет идти примерно полтора часа. Откроем небольшой секрет: представление будет связано с 
якутской мифологией. Организаторы обещают интересное шоу со спецэффектами. Нюргуяна 
Анисимова, собкор ЯСИА.
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